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表達前線專業意見表達前線專業意見表達前線專業意見表達前線專業意見  成功促成成功促成成功促成成功促成中學中學中學中學「「「「肥雞餐肥雞餐肥雞餐肥雞餐」」」」准延准延准延准延 4年年年年 

 致全港中學校校長致全港中學校校長致全港中學校校長致全港中學校校長/老師老師老師老師            〈〈〈〈懇請張懇請張懇請張懇請張貼貼貼貼〉〉〉〉 

 

1 本年 2月 27日，教育局就「中學教師提早退休計劃」(俗稱「肥雞餐」)延期方案，邀

請相關教育團體(包括學校議會、教育工會及聯會等)派員出席商討，本會亦有派代表

參與。 

2 教育局於 2005年獲撥款五億二千元提供「資助中學教師提早退休計畫」，原定預計

至 2008年供八百多名年資達十年以上的中學教師提早退休，但最終合共只有 444人

循計畫提早退休，餘款三億六千多萬元(包括利息在內)。由於此計劃已於今學年屆滿，

故此局方官員初步建議向立法會教育事務委員會提出申請，利用餘款延長計畫利用餘款延長計畫利用餘款延長計畫利用餘款延長計畫兩年兩年兩年兩年。 

3 本會代表就此事作出認真的提問： 

3.1 為何如此龐大的撥款的預算與實際支出出現這麼大的差距？ 

3.2 在過去四年間只有 444位老師獲批准循計畫提早退休，怎能預算出只延長兩年

便能用盡餘款，裨益老師？ 

4 在負責官員未能即場充分回答以上問題之下，本會代表提出，亦是 

只有本會的代表提出只有本會的代表提出只有本會的代表提出只有本會的代表提出： 

「既然此項撥款是協助解決超額教師問題以及順利過渡新高中學制，而以過往批核數

額推算，應該延期四年應該延期四年應該延期四年應該延期四年，，，，直至直至直至直至 2011/12「「「「雙班年雙班年雙班年雙班年」」」」的完結的完結的完結的完結。」 

當時，其他團體代表未有對此建議表示意見，而教育局官員則表示會慎重考慮。 

5 及至 3月 2日，本會代表獲教育局官員通知，教育局接受本會的提議，會向立法會建

議延長計畫延長計畫延長計畫延長計畫四四四四年年年年。 

6 在 3月 9月的立法會教育事務委員會中，教育局副局長亦對本會的問題作出回應： 

6.1 過去四年，教育局通過一連串措施，包括鼓勵辦學團體內部調配人手、推出共

享職位等，適當減低需要提早退休教師的數字。 

6.2 預計未來兩年將有二百名教師受惠於「中學教師提早退休計劃」。 

對教育局能作事後的回應，本會表示欣賞。 

7 一直以來，本會在教育局的諮詢會議中敢於表達專業意見，回應前線教師的專業素

求，今次通傳此事只是讓廣大教育界同工明暸到本會為教育界默默耕耘的點滴，對本

會有進一步的認識。 

8 歡迎各位同工就本會工作提供意見，來函可傳真回 2468 3935。 
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